

NOTAS PARA LA REUNION REGIONAL DE AMERICA LATINA  
Y EL CARIBE PREPARATORIA DE LA CONFERENCIA MUNDIAL

A. ANTECEDENTES DE LA REUNION Y SUS PROPOSITOS

1. Esta reunión es el comienzo en la región del proceso de examen y evaluación de los logros del Decenio de las Naciones Unidas para la Mujer: Igualdad, Desarrollo y Paz y del diseño de estrategias de ejecución para el adelanto de la mujer hasta el año 2000 y se sitúa a menos de un año de la finalización del decenio. Ello implica que esta evaluación ha tomado en cuenta los lineamientos establecidos en la Conferencia Mundial del Año Internacional de la Mujer (México, 1975) y en la Conferencia Mundial del Decenio de las Naciones Unidas para la Mujer: Igualdad, Desarrollo y Paz (Copenhague, 1980). Asimismo, ha tenido en cuenta la Evaluación de la Instrumentación de la EID para América Latina y el Caribe (XX CEPAL, Lima 1984). Por lo tanto, es necesario concentrar esfuerzos y recursos en la solución de los problemas vinculados al desarrollo económico y social, nacional, regional e internacional que han de enfrentar las mujeres en el futuro, sobre todo, en lo tocante a la igualdad, desarrollo y paz.
2. Se han destacado en numerosas ocasiones los elementos que hacen sumamente difícil evaluar los progresos relacionados con la integración de la mujer en el desarrollo, y se han analizado en profundidad las dificultades provenientes del tipo de fuentes existentes para la medición de sus condiciones de vida. Sería conveniente señalar algunos problemas que se han agregado o que han agudizado los existentes respecto a las posibilidades de una evaluación más exhaustiva. En primer lugar, la diversidad de las realidades nacionales se ha acentuado notoriamente por la interacción de las diferencias de tamaño y potencial económico y las diferencias en cuanto al tiempo histórico de los respectivos procesos de desarrollo. En efecto, cada vez se hacen menos relevantes y sostenibles las generalizaciones sobre las transformaciones latinoamericanas y se dificulta la tarea del análisis comparativo de situaciones nacionales muy diversas. A su vez, las situaciones nacionales son cada vez más complejas y las relaciones entre los grupos sociales y su relación con el Estado son también más complejas y más diversificadas. No es menos importante cuando de